

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6.— Teléfono, núm. 70

Franqueo
concertado

Últimas
noticias
y telefonemas
de la tarde

Año XIX

Sábado 6 de Octubre de 1917

Núm. 5 523

POLÍTICA AL DÍA

TELEFONEMAS DE LA MADRUGADA

El consejo de anoche

Madrid 6 (3 madrugada).—El Consejo terminó a las ocho y cuarto. El señor Dato recibió inmediatamente a los periodistas, haciéndoles la siguiente referencia:

En la reunión hemos acordado levantar el estado de guerra. Los ministros informaron sobre las cuestiones pendientes, y la Sra. Guirra y Gobernación hicieron un detallado examen de la situación actual, acordándose telegrafiar a los capitanes generales de las regiones y a los gobernadores civiles, para que el próximo domingo se encarguen del mando las autoridades civiles.

Hemos hablado en general de la situación y de los abastecimientos, autorizándose para designar al nuevo Comisario, a cuyo efecto haré las oportunas gestiones.

Un periodista preguntó si el señor Alas Pumarín se quedaría sin cargo, contestando el señor Dato:

—Naturalmente; después de su renuncia, no puede ser de otro modo.

El marqués de Estella dió cuenta al Consejo de algunos proyectos, los cuales serán estudiados de acuerdo con el señor Bugallal, en diversas reuniones, a fin de ver los que se pueden hacer por decreto y cuáles por proyectos de ley, que serán presentados a las Cortes en su día.

El señor Bugallal dió cuenta de algunos expedientes de interés, de los proyectos que tiene en estudio, cuya exposición al Consejo la terminará en la próxima reunión.

Añadió el Presidente que en el Consejo no se había tratado del crédito de Correos ni tampoco de la combinación de otros cargos.

Se despidió de los periodistas, diciéndoles que le aguardaba el embajador de Inglaterra.

Firma regia

San Sebastián.—Hay han sido firmados los siguientes decretos: De Gracia y Justicia.—Nombrando presidente de Sala de la Audiencia territorial de Oviedo a D. Francisco Delgado. Promoviendo a fiscal de la Audiencia provincial de Zaragoza a don Carlos Valeroel. Idem fiscal de la provincia de Valencia, a D. Mariano Halcón. Idem fiscal de La Coruña a D. Francisco García Berdoy. Idem fiscal de la de Córdoba a D. José Serrano Pérez. Jubilando al fiscal de la Audiencia territorial de Cáceres, don Manuel Martínez Santizo y nombrando para sustituirle a D. Ramón Villaliente. Nombrando magistrado de la Audiencia territorial de Burgos a D. Adalberto Taboada. Idem fiscal de la de Huesca a D. Antonio Pérez Hermoso. Idem magistrado de la de Palma, a D. Enrique Castellano. Idem de la provincial de Cáceres a D. José Sánchez-Rico Peñares. Reorganizando la Escuela de criminología y regulando el ingreso y ascenso en el cuerpo de prisiones. Nombrando Caballeros de la Orden de Isabel la Católica a D. Joaquín Oria, conde de Buena Esperanza, a D. Tomás Montejó y a D. Andrés Gutiérrez Vega. De Hacienda.—Fijando el capital que servirá de base para la tributación de la sociedad francesa Llimón y Compañía.

Dice Alas Pumarín

El Sr. Alas Pumarín ha declarado que ayer había conferenciado con el señor Bugallal, al cual expuso sus puntos de vista sobre el decreto de creación de dicho organismo, el cual le parecía deficientísimo.

Solamente se le dan facultades en cierto modo para la cuestión de las substancias pero no para lo referente a las primeras materias, y como ambas cosas—agregó—forman un engranaje, resultaría que al adoptar medidas en cuanto a las primeras, se protestaría que no se hiciera lo mismo con las segundas.

Además, las facultades son tan limitadas, que todas las resoluciones que se adopten han de ser sometidas a las autorizaciones de los ministerios de Fomento, Hacienda y Gobernación, y precisamente lo que constituye en parte el éxito de la gestión de este organismo es que estuviera dotado de independencia, para dar efectos a cualquiera determinación.

Como él preveía el fracaso completo de la Comisaría, resultarían inútiles (cuantos esfuerzos emplease, no queriendo afrontar la responsabilidad de un fracaso cierto.

Conferencia

El Ateneo de Madrid organiza una serie de conferencias, en las cuales tomarán parte los señores Maura, Unamuno, Vázquez Mella, don Melquíades Álvarez, conde de Romanones, Sánchez Toca, Alfau, Marqués de Alhucemas, López Pelaez, Cambó, Rodás, Lerroux, Bergamín, Ventosa y Alba. —*Mencheta.*

Crónicas de la guerra

Dice Unamuno

El sabio catedrático que trajo a colación para recalcar nuestra ignorancia ensalzando de paso su valía el mote anodino e injustificado de troglodita, ha realizado días ha un rápido viaje cinematográfico por las líneas italianas, acompañado de otros cuantos prohombres entusiastas partidarios de la causa de la Entente y aún de la desertión de Italia de sus compromisos de la paz.

Sus impresiones, tan rápidas como su viaje, las recoge un diario antitroglodita, sigamos su estúpido argot y hélas aquí, señoras, como la indumentaria del maestro almatino, anodinas como su prosa intrínseca y tan paradójicas como todo lo que piensa, escribe y habla el sabio catedrático.

Dicen así sus impresiones: «Admirablemente tratados visitamos todo el frente. La obra de Italia es incomparable (máxime cuando no se conoce ni de oídas la del adversario). Existen cataratas maravillosas en montañas casi inaccesibles. (Esto parece un párrafo del Ollandorff, ¡maestro, maestro!) Enormes cañones subidos a hombros por los soldados, tienen sobre los picos una imponente majestad (pero es el caso sapientísimo executor, que los emplazamientos de las baterías modernas no suelen ser sobre los picos, pues esto sería firmar en el acto su sentencia de muerte y destrucción, sino a espaldas de ellos y convenientemente desfiladas de las vistas y a ser posible de los fuegos rivales.

Esto que lo sabe cualquier troglodita no está al alcance profundo de un doctor en humanidades, pero para vulgarizar de esa manera se queda uno en casa, maestro. Italia, agrega, hizo un esfuerzo supremo. (Como ve el lector hay superabundancia de lugares comunes, para salir del paso, de un difícil paso en que le puso su audacia sapientísima).

Nos encontramos ante un caso de afirmación nacional parecido al del Japón. ¿Qué tendrán que ver las temporadas con todo lo demás? Y por fin como castillo de despedida de fuegos de artificio, agrega: Casi todos todos los oficiales proceden de la clase civil. No es extraño ver coronales, capitanes que conocen el griego y recitan a los clásicos. Se trata de un pueblo en armas. Crees firmemente en la victoria de esos pais y de sus aliados.

Este último, sabroso párrafo bien merece un sencillísimo comentario y sea este un conocido cuento que viene en esta ocasión, según mi ideal modo de saber y entender, como anillo al dedo; díos así el cuento: Un sabio, también catedrático, y tan enamorado de las elucubraciones matemáticas como el Sr. Unamuno de los clásicos griegos recitados de viva voz en una trinchera, paseaba un día en una lancha y al saber con indignación que el barquero era nefito en las ciencias exactas le aseguró muy formalmente que había perdido la mitad de su vida, cuando un violento golpe de viento hizo zozobrar la pequeña embarcación. ¿Sabeis nadar? preguntó el barquero al sabio: No, contestó éste. Pues habéis perdido toda vuestra vida, y el sabio matemático se ahogó a pesar de su inmenso bagaje de ciencias.

Con recitar los clásicos griegos no lograrán los oficiales de los ejércitos de Cadorna conseguir la victoria. Hay ocasiones, maestro, en que es preferible un poquito de táctica para los que combaten y otro poquito de sentido común para los que comentan. ¿No es eso?

Capitán Bailén

LA CANCIÓN DEL SOLDADO

He aquí la letra de dicha canción, original de Siasio Delgado, con música del maestro Serrano:

Soldado soy de España y estoy en el cuartel de haber entrado en él, que es honra singular vestir el uniforme militar.

Al toque del silencio que suena en el cuartel, la madre del soldado rezando está por él.

Al toque de diana, alegre y español, despierta, compañero, que va a salir el sol.

Madre de mi corazón, no te dé pesar por mí, que sirviendo a mi bandera es como te sirvo a tí.

Al juraría la besé y fué el beso una oración. ¡Madre mía! ¡Madre mía! el que te daría con el corazón.

Un beso que al hogar envía la Bandera al ondear.

El recuerdo de mi tierra, en la paz como en la guerra, conmigo va.

¡Alerta está!

¡Madre mía! ¡Patria mía! Cuando salgo a la campaña tu recuerdo me acompaña entre el ruido del cañón, y gritando: ¡Viva España! se me ensancha el corazón.

(RECITANDO SOBRE LA MUSICA)

Soldado: La patria entera, para vosotros se gada, palpita en esa bandera que os entrega la nación: traider es quien la abandona, o la vuelve manciplada, y la patria no perdona el crimen de la traición.

ORO

Y gritando: ¡Viva España! se me ensancha el corazón.

En el valor al pelear está el honor del militar.

El recuerdo de mi tierra, etc., etc.,

El centinela

Más de seis años hacía que Pedro el jornalero, su mujer Martina y sus hijos Cipriano, Cecilia, Manuela, su marido y sus hijos vivían como desterrados en Madrid, lejos de la querida tierra, de aquellos hermosos campos, montes y riberas del lugar. Recordando siempre todo ello y sintiendo consoladora alegría al recordarlo. Allí habían sido felices y en la capital vivían penosamente, como esclavos, como encarcelados... sin luz, sin aire, sin vida.

Un domingo, justo, un domingo por la tarde Cipriano entró muy ufano en casa con la alegría de quien ha recibido y se dispone a transmitir a su vez a los demás una agradable sorpresa.

—Madre... Cecilia, Manuela... Nicolás... ¡Mirai quien está aquí, Basilio, el hijo de Melitón y de tía Gregoria... de Tarancueña.

Detrás del mosabete entraba un soldado de infantería, que no parecía en verdad un veterano. El uniforme le estaba algo estrecho y el ros, por ser el muchacho un tanto cabezudo, un poco grande. No había perdido aquel soldado la expresión de receloso enojo del campesino y parecía tener aún oprimido el corazón por el medroso asombro del recluta, de que no hacía mucho tiempo le habrían leído tan solo una ó dos veces la severa ordenanza y no tanta todavía la soltura y gentileza del soldado adiestrado en los varoniles ejercicios militares.

La presencia de Basilio fué causa de un alboroto, ¡qué vocerío, qué atropellado parloteo, chubascada de preguntas... sobre cosas del lugar, bodas, muertes, minas y riquezas... ¿Y el señor cura? ¿y la tal y la cual, y el río y el monte y las eras y el bosque y la alameda? ¿Ansía de aquel aire purísimo, de aquella vida sencilla y saludable ¡jibíre!

Ya el soldado tomó confianza y se sintió también allí a sus anchas.

—Vamos, que también tengo mala suerte no estar aquí el señor Pedro... tanto como me hubiera yo alegrado de verlo, tanto como padre lo quiera.

—Pero, ya volverás por aquí, hombre, exclamó animosamente Martina.

—¿Quién... replicó el soldado con aire de preocupación y de tristeza. Y añadió: Díen por allá, en el cuartel, que nos van a mandar a Barcelona por no sé yo qué jaleos que hay...

Se produjo por un instante un apenador silencio... Allí todos sabían ó presentían algo grave que iba a interrumpir el apacible curso de la vida diaria.

Cecilia, la moica soltera, la rubia, la blanca y risueña doncella, que no miraba con malos ojos al soldado y a la que éste miraba con embeleso, como a un ser celestial y como a una codiciosa hermosura ideal, rompió el silencio y dispuso la tristeza, diciendo muy jovial y briosa.

—El rey! ¿No te acuerdas que te decía el señor cura: Basilio quiere decir. Eso te decía, porque así significa tu nombre en no sé qué lengua... Como el señor cura sabe tanto.

En esto entraron en la casa Pedro y Nicolás un yerno; los pequeños se arrojaron a abrazarse a las piernas del abuelo y del padre. Llegaban aquellos hombres con la cara sombría, ceñidos y malhumorados. No les causó gran impresión el hallar allí al soldado.

—¿Qué os pasa? ¿qué traéis?—preguntó alarmada Martina.

—Que hemos de traer, nada bueno... Mañana la huelga general... y como estamos asociados... dijo Nicolás.

—Eso—replicó, el viejo... No vamos a hacer traición a los compañeros, añadió Pedro.

—¿Pero por qué es eso? ¿Estais locos? ¿Qué os dan a vosotros los compañeros... mejor dicho, los que tenéis de mandones?... Pero...

—Calla, Martina, calla; cuando lo dicen ellos por algo será... Uno es hombre y...

Las mujeres no le dejaron terminar su parrufada a Nicolás y hubo una ruidosa discusión y ninguno se entendían.

El soldado callaba. El tenía un instintivo cauteloso temor a prestar oído al parloteo en el cual estallaban palabras de agria censura, y de violentas protestas contra algo y contra alguien... que la ordenanza mandaba mantener y defender.

Miró a Cecilia, que a su vez le miraba. Mirábase con la expresión candorosa de dos niños y miraban a su vez ambos a Pedro, al anciano trabajador cuya enconscida cabeza y blanca barba dábanle un aspecto venerable y una gran semejanza con la imagen de su santo apóstol.

II

Días después Basilio hallábase con el fusil metido al brazo haciendo centinela en la esquina de la callejuela a una plazoleta de uno de los barrios extremos.

Estaba abrumado por el peso de una consigna terrible.

¿Quién le hubiera dicho que en un mano iba a tener la vida o la muerte, no de moros, no de extranjeros, sino

de españoles, de católicos, de paisanos, de pobres como él y tal vez de amigos?...

—Tienes miedo, muchacho, habla le dicho el sargento, miedo a que te maten?

—No mi sargento, respondió. Y pensé, miedo a matar...

Permaneció allí mucho tiempo oyendo el lejano tiroteo y pidiendo a Dios y a la Santísima Virgen que le libraran de verse en el forzoso caso de tener que cumplir las órdenes recibidas.

En esto en la plazoleta aparecieron tres ó cuatro hombres dando gritos é insultándose.

Mandrá... ¡juño gótico! vente con nosotros, tira ese fusil...

Tembló y sintió calorito por todo el cuerpo... Uno de aquellos hombres, tenía en la mano una boina y la agitaba en el aire... Era alto, delgado, con la cabeza blanca y barba blanca... Era el señor Pedro, el señor Pedro.

—¡Alt! gritó esforzando la voz cuanto le fué posible.

—Qué, tercos, qué imprudentes, seguían avanzando hacia él.

—¡Alt! volvió a gritar.

Nada.

—¡Alt!

Y luego echóse el fusil a la cara, ¡oh fiero deber!... Y disparó.

Uno de los del grupo, goná de ellos Dios mic? oyó al suelo, sus compañeros emprendieron la fuga.

La Cruz Roja acudió a recoger al herido ó al muerto... Basilio no pudo verlo. ¡Qué ansiedad, qué incertidumbre! En qué angustiosa duda estuvo varios días... Pero, no, no, en ningún periódico apareció el nombre del Sr. Pedro. Solo supo que el hombre sobre el cual había disparado, había muerto.

Hoy ha encontrado a Cecilia de luto, pálida, abatidísima. El no se atrevió a acercarse a ella... hnyó... para jamás volverla a ver. Hallóse el sargento en un rincón de la compañía, acurrucado y llorando.

—¿Por qué lloras, muchacho? ¿Se te ha muerto tu madre, ó tu novia?

—Eso... sí... eso... ¡todo! Mi sargento, sí todo...

José Zahonero.

Junta local de Reformas Sociales

El día 1.º del actual celebró sesión dicho organismo bajo la presidencia del señor alcalde D. José Carrillo Pérez, concurriendo el secretario D. José Fernández Vergara y los vocales D. Manuel Manroy, D. Antonio del Pozo, D. Manuel Granados, D. Rafael Ruiz Baireo, D. Rafael Moraga, D. José Rico y D. Antonio Fernández y Fernández, adoptándose los acuerdos siguientes:

Aprobar el acta de la sesión anterior respectiva al 30 de Agosto último.

Aprobar un acta de las visitas giradas por la comisión inspectora a varios centros del trabajo de esta población, en los días 15, 19, 20, 21 y 24 del pasado.

Aprobar otra acta de las inspecciones hechas en dicho mes por el vocal D. José Rico Iglesias en las obras de construcción de una nueva barriada en las Ollerías.

254

Folleto de "El Defensor de Córdoba"

Doña Blanca de Navarra

—POR—

Francisco Navarro Villoslada

—POR—

Francisco Navarro Villoslada

—POR—

Francisco Navarro Villoslada

—POR—

Francisco Navarro Villoslada

—POR—

Francisco Navarro Villoslada

—POR—

Francisco Navarro Villoslada

—POR—

Francisco Navarro Villoslada

—POR—

Francisco Navarro Villoslada

—POR—

Francisco Navarro Villoslada

médico, oyó de él con el mayor júbilo las seguridades que le daba acerca de la mejoría de Catalina.

Todas las seguridades del mundo eran pocas, sin embargo, para el enamorado caballero.

Después de haber consultado con la ciencia acudió a la religión; y si en la primera encontró egoísmo, dobléz y falsis, halló en la segunda verdad, sencillez y consuelo.

Del siczer regió se dirigió a la humildad de la penitente. Loé no vió en Felipe al hombre que había puesto a Jimeno a punto de morir, al que tal vez con su imprudente y precipitada conducta era la causa de todos aquellos trastornos; vió tan sólo al hijo que acudía a la súplica de Dios en busca de socorros y consuelos, y resolvió proporcionárselos con eficaces las había menester.

Desgraciado, en primer lugar, acerca de la enfermedad de la desventurada niña, blanco inocente de las iras y envidias de la reina; después salió de la súplica con Chafarote, dejando al mariscal que guardase allí, mientras con el mayor ímpetu se dedicaban a poner remedio en todo.

Designar por unanimidad a don José Fernández Vergara para ejercer el cargo de presidente de la Junta municipal del Censo electoral durante el bienio de 1918 1919.

Hacer constar en actas la gratitud del Sr. Fernández Vergara por la distinción de que había sido objeto.

Y por último, dar las gracias al señor alcalde D. José Carrillo Pérez por la meritoria labor que ha llevado a cabo gestionando en la Corte con gran actividad, asuntos de vital interés para esta población.

Cultivar con ciencia

os cosechar con abundancia

El concurso que la ciencia agrónomica presta a la agricultura, permite que continuamente vayan obteniéndose mayores rendimientos de los cultivos.

En el del trigo los progresos se acrecentan de año en año. Una estadística reciente de algunos países de Europa, pone de relieve tales progresos. Francia ha aumentado la producción de 4 a 18 hectólitros por hectárea. Inglaterra ha llegado al rendimiento de 28 hectólitros. Alemania a 24 y Bélgica a 38 hectólitros.

Determinan tales aumentos la buena preparación de las tierras, el adecuado empleo de los fertilizantes, las apropiadas clases de semillas, la selección, la oportunidad de la sementera y las siembras con máquina.

La elección adecuada de razas productivas con la selección de las semillas constituyen medios poderosos y de la mayor eficacia para hacer llegar las cosechas con el mínimo de gasto.

La capacidad de la raza, siendo uno de los factores que en mayor grado influyen en el aumento de las cosechas, debe ser, por lo mismo, una de las preocupaciones que más debe absorber la atención del labrador.

Si a la aptitud de rendir mucho, las clases de trigo elegidas para sembrar unen condiciones de resistencia al enmojado, a las criptógamas que determinan la roya, el carbón, etc., es decir, si a la par que una producción elevada tienen las clases de semillas las ventajas de ser rústicas y resistentes a las inclemencias del tiempo, de la temperatura y a los parásitos etc., entonces de las que presenten tales cualidades se pueden esperar los mayores provechos.

De los numerosos ensayos de aclimatación realizados estos últimos tiempos en España de trigos de elevada potencialidad productiva y sobrios en cuanto a sus exigencias, a la vez que rústicos por su elevada resistencia a las enfermedades afloran cada año su prestigio algunas variedades que nos proporcionó la revista agrícola de Barcelona, «El Cultivador Moderno».

Entre las de mayor renombre y justa fama, son dignos de mención los siguientes, cuya propagación merece ser especialmente recomendada:

«Heraldo del Rhin».—Trigo que por su estructura, aspecto y cualidades puede clasificarse entre los cancales y trigos duros. Las espigas son algo aplastadas, largas, densas y bien provistas de grano. Muchas miden 18 y 20 centímetros de largo y contienen

No tardó mucho tiempo en volver Chafarote.

Vanis gozoso, ¡quédate como de costumbre, por la prisa en subir la cuesta, y con un ademán casi regio puso en manos de don Felipe el pomo del cortavieno.

El mariscal, enterado de lo que había pasado y de agradecimiento, abrazó al ermitaño, y en la efusión de su gozo le prometió mil recompensas.

—Poco a poco, señor caballero, le respondió Chafarote con dignidad; por esta acción no quiero premio alguno; harto lo tengo en decir a vuesa merced que esa maelcina se la debéis al hombre a quien habéis afrontado en el Campo de la Verdad.

—¡El aventurero de las Bardenas!...

—A don Alfonso de Castilla, respondió Chafarote sin poder contenerse; ó, por mejor de ir, al príncipe don Jimeno de Nápoles y de Aragón, hijo bastardo de don Alfonso el Magnánimo.

—¡El amante de Catalina!...

No; el amante de Blanca de Navarra; al que después de haberla amado, como debéis saber, es incapaz de amar a otra mujer de aquella manera; al que ama a

de 80 á 85 granos. Es clase de trigo muy productiva.

Rústico y sobrio, se adapta a terrenos poco favorecidos por la naturaleza. La rigidez de la paja garantiza casi siempre á las siembras del encamado; también es notable la resistencia que ofrece á la roya.

Largas barbas protegen las espigas, cuya maduración señala el color negro de aquellas. La harina del «Heraldo del Rhin» se distingue por su buena calidad, por su gusto y blancura: es muy hidrúfila.

Ya el pasado año la Cámara agrícola Balear, puso de relieve la excepcional productividad de este trigo, que puede dar rendimientos de 100 por uno como se ha comprobado en muchos campos. El «Boletín del Instituto Internacional de Agricultura» de Roma, publicaba este año, los resultados de siembras de trigos del país, comparadas con el «Heraldo del Rhin».

Mientras las espigas de este contienen de 70 á 80 granos, las de razas locales, por término medio, tenían unos 50. Con dos kilos de «Heraldo del Rhin» se obtenían 105 kilos.

«Trigo Atlante».—Es otra variedad notable, por sus elevados rendimientos; pero demanda terrenos más substanciales en los que alcanzan buen desarrollo. Las espigas se presentan compactas, tenas, bien vestidas y con barbas negras. El grano es muy pesado y da una harina hidrúfila que produce pan muy bueno.

La influencia de los abonos se hace sentir en las siembras de «Atlante» con notables aumentos de las cosechas.

«Trigo Tartaria».—Merece igualmente esta variedad especial recomendación. Por su aspecto, caracteres y cualidades, podría relacionarse con los célebres híbridos Japhet, Gros bleu y como, estos, es también muy productivo. Se distingue por su sobriedad y matorra mucho y se cria en el tiempo que se cria la cebada, pudiéndose adoptar tanto para las siembras de otoño como para la primavera. Está especialmente indicado para las siembras tardías sembrándolo en noviembre puede ser segado á principios de junio en muchas zonas, sobre todo en las templadas. Rinde una harina blanca bastante hidrúfila, con la que se elabora pan muy bueno con bastante gluten.

Si con la adopción de estas variedades concurren los cuidados adecuados las labores oportunas y el empleo de los fertilizantes convenientes en la cantidad que reclaman sus excepcionales condiciones, al labrador le será fácil aumentar en grandes proporciones el rendimiento de sus trigales, aun sin destinar mayores superficies de terreno al cultivo de estos cereales.

Mejorando los cultivos é intensificando los rendimientos es como se llega al mayor grado de producción por unidad de superficie y por lo tanto como puede resolverse el objetivo esencial de todo cultivador; llegar á sacar de sus campos los mayores beneficios.

R. de Mas Solanes.

Boletín Religioso

Santo de mañana.—Nra. Sra. del Rosario. **Jubilos de las Cuarenta Horas.**—Mañana en la parroquia de San Francisco y San Eloy, cooficiado por D. Rafael Ceballos, por su señoría.

San Pablo.—Mañana al toque de oraciones el día de novena á Nuestra Sra. del Rosario en su capilla. Habrá misa y sermón que predicará el R. P. Patricio Mediavilla Superior de los Misioneros que exponerá cada noche una petición del Padre Nuestro. Serán además de las Ave María y Letanías gozos. Misa á las diez con misa y sermón. Los cultos de mañana son por el día de Doña Rosario García.

San Nazario.—Mañana á las seis cesos cesos de la tarde, tercer día de novena que se celebra en dicha iglesia en honor de la Santísima Virgen del Pilar, y el día 12 á las diez de la mañana, habrá fiesta solemne en la que predicará el R. P. Misionero del Inmaculado Corazón de María.

San Blas.—El día 7 del actual, media hora después de oraciones, se tendrá el piadoso ejercicio en honor del soberano Custodio, en el que predicará el M. I. Sr. D. Enrique Medina, canónigo de esta S. I. C.

Estos cultos son á instancia de D.ª María y D.ª Isabel Conde y Luque, por sus difuntos. Se ruega la asistencia de los Cofrades y de las Marías de este Sagrado.

NOTA.—En esta iglesia se dicen dos misas diarias, una á las diez y otra á las ocho, ésta á las diez los domingos y días de precepto. Los domingos, después del Rosario, pita sobre el Santo Evangelio y los viernes á Via Crucis.

Corpus Christi.—El domingo festividad de Nra. Sra. del Rosario, á las diez de la mañana solemnemente función con panegírico por D. Bernardo Bascuñan y Tarrío, capellán de la catedral. Ejercicio del mes del Rosario de cántico todos los días á las cinco de la tarde.

Santa Ana.—Mañana primer día de novena á Santa Teresa de Jesús. A las cinco de la tarde Rosario y ejercicio de la solemne función del Santísimo y reserva.

El día 15 festividad de la Misión Doctora habrá solemne función religiosa, con orquesta, á las diez de la mañana en la que cantará las glorias de la beatísima Santa el abate don Gregorio R. P. Abate González, Religioso Dominicano.

Sus Oraciones.—Mañana á las cinco de la tarde primer día de novena á Santa Teresa de Jesús, con misa y sermón. Los tres días de novena serán con gran solemnidad y en ellos habrá sermón.

Misa periódica en público con solemne celebración.

De los Centros Oficiales

Audiencia

Juicios para el lunes: Sección primera, Córdoba, hurto, contra Emilio Sueso Sánchez. Defensor, el Sr. Juan Obregón. Córdoba, hurto, contra Juan Antonio Muñoz Burgos. Defensor, el señor Casanova.

Sección segunda, Fuente Objeuna, 1000 contra Valeriano Navalosa Llanes. Defensor, el Sr. Carretero (D. M.).

La Sala segunda ha dictado sentencia en la causa de Pozoblanco, por hurto, contra Antonio de San Segundo, siendo condenado á la pena de dos años, once meses y once días.

Ha solicitado 30 días de licencia el juez de instrucción de Castro del Río, don Mariano de Torres Rolán.

Gobierno civil

Se han expedido licencias de caza á D. José Varens Aguilar, de Monte mayor, y D. Rafael Gazmán Ojmo, de Córdoba.

Se cursa al Ministerio de Fomento una instancia de varias obreros de la fábrica de Productos Emaltados, solicitando se ordene la remisión de un vagón de carbón diario, pues de no hacerlo hay ya parados varios hornos y habría que pararlos otros, con lo que 500 familias se verían sin recursos.

Don Francisco Muela Aranda, solicita 12 pertenencias de mineral de blends, con el título «María Luisa», término de Hornachuelos.

Don Julio Tortosa ha presentado un pliego para optar á la subasta de las obras del trozo 1.º de la carretera de Zúñiga la Real á Araozna por Riotinto y Campofrío en la provincia de Huelva.

Nacimientos

Se ha concedido la pensión de pesetas 182 50, á Miosela Murillo Romero, madre del soldado Florentino Barrera, cuya cantidad percibirá por esta Tesorería.

Se pagó para el lunes: D. Pedro García, 197 60 pesetas; D. José Gutiérrez, 555 76 y D. José Oxaón, 197 60.

Se ha sido nombrado Administrador de Rentas arrendadas de esta provincia D. Esteban Llorente Sirvent, que servía en Cuenca, el cargo de Administrador de Propiedades.

Para este cargo se nombra á don Francisco Martínez Alonso, que desempeñaba aquél destino.

Instrucción

El Rectorado ha admitido la renuncia á D.ª María de los Dolores Silva Molano, del cargo de maestra de Ojeles Bajas, y á D. José Rodríguez Ariza, de la de niños de Villaharta.

La Universidad de Murcia remite para D. José Gallego Castillo, el título de maestro.

—Han cesado en sus cargos la maestra D.ª Inés Olave; de la 2.ª de niños del mismo pueblo D. Manuel Gasón; de la 2.ª de Fuente Objeuna, D.ª Antonia Mesonero Murillo; de la de Posadilla D.ª Dolores García Verdejo; de Cardenosa, D.ª Ramona Montañez; Utrera; de la de niñas de Bujalance, D.ª María Flores Ramirez; de la auxiliar de la 1.ª de Puente de Jenil, D.ª Josefina Palos Rolán; de la de niños de Doña Mencía, D. Juan B. Cuesta Romero y de auxiliar propietaria de ídem, de la Dolores Lezcano González.

Militares

Ha regresado de Jerez, el general Chacón, quien marcha esta tarde á presenciar las maniobras que practica Sagunto.

El segundo teniente del regimiento de Gravelinas D. José Llan García, llegó de Badajoz con permiso.

Regresó de Jaén el comandante de Ingenieros D. Agustín Gutiérrez de Tovar.

Marcha á Almodóvar del Río la banda del regimiento de la Reina.

Enfermedades de los ojos

ESPECIALISTA

DR. PEREZ JIMENEZ

Horas de consultas, de 1 á 4,

Calle Herrería Belmonte (Antes Pedregal), 1 y 6

†
D. O. M.
EL EXCELENTISIMO SEÑOR

D. Antonio Barroso y Castillo

DIPUTADO A CORTES POR CÓRDOBA
Falleció en San Sebastián el día 7 de Octubre de 1916
— R. I. P. A. —

El Centro Liberal de Córdoba, invita á sus numerosos amigos y personas piadosas, para que encomienden su alma á Dios Nuestro Señor y concurren á las honras fúnebres que habrán de celebrarse el domingo 7 del actual, á las diez de la mañana, en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos (Compañía).

Las misas que se celebren el lunes 8 del actual, en la Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

DE SOCIEDAD

Mañana, fiesta de Nra. Sra. del Rosario, son los días entre otras personas de las siguientes: Aguilera de Ojeda, Ariza viuda de Carbonell, Palmer de Bottaro, Camacho de Arcas, de Hoces viuda de Corres, Jurado de Latorre, Monserrat viuda de Fernández, Pablo Blanco de Rey, del Rosal de Monroy, Sánchez Guerra viuda de Barroso, de Torres viuda de Romero.

Señoras Alvear, Ariza, Carbonell Muñoz, Casasa, Castideya Fernández, Correa de Hoces, Gómez Jiménez, Guerra Sánchez, Guirao Barbujo, Monroy, Padilla, Porras, Quintela, Romero de Torres, Sinisterra, Vázquez Ariza.

Además son los días de D. Augusto Torres Mejados y de D. Augusto Gómez Delgado.

El lunes son los días de D.ª Brigida Molina, viuda de Vázquez, doña Brigida Vázquez de Jiménez, D.ª Brigida Jiménez de G. Ripoll, D.ª Constanza Vázquez viuda de García Lozera y señorita Constanza Sánchez Guerra.

Llegaron de Sevilla los marqueses de Acapulco.

—A las cuatro y media de esta mañana han contraído matrimonio en el Sagrario de la S. I. O. la bella señorita María de los Dolores Gordón Valle y el rico ganadero y labrador don Francisco Paz Rodríguez.

El altar mayor del Sagrario lucía una brillante iluminación, venerándose en el centro la imagen de nuestro excelso Custodio el Arcángel San Rafael, y á los lados las del Sagrado Corazón de Jesús y San José.

Benigno la unión sacramental el párroco, que celebró la misa de relaciones, en las que sirvieron como arras trece onzas de oro, habiendo sido padrinos la madre de la novia doña Dolores del Valle viuda de Gordón, vecina de Lucena y el padre del novio don Agustín Paz, vecino de Almodóvar del Río.

La novia que estaba enoñadora, lucía un magnífico vestido de piel de seda blanco, con valiosos encajes y el novio vestía de etiqueta.

Fueron testigos don Rafael Jiménez Amigo, abogado y exalcalde de Córdoba; don Rafael López Alvear, banquero; don Manuel García de la Plaza, vicesecretario de la Audiencia provincial de Córdoba y don Fernando Nieto Moreno, propietario.

El juzgado municipal de la inquirida estuvo representado por D. Dionisio López.

Por haberse celebrado la boda de madrugada, aparte de los señores ya mencionados, solo asistió la familia más inmediata de los novios, recordando entre los que concurren á las señoras doña María Vega de Paz, madre política del novio, doña Julia del Valle viuda de Ruiz Castroviño, doña Felisa del Valle viuda de Eoija, doña María Ruiz de Castroviño de Nieto, á la bella señorita Felisa Gordón del Valle, hermana de la novia y al hermano de ambos don Mariano Gordón del Valle.

Todos los concurrentes fueron espléndidamente obsequiados en la casa de la señora viuda de Ruiz de Castroviño, tía de la novia.

Los novios que han recibido gran número de regalos, salieron en el expreso para Sevilla, desde cuya capital saldrán dentro de pocos días para Madrid y Zaragoza, con el fin de pasar en esta última ciudad las fiestas en honor de la Virgen del Pilar.

Les deseamos una interminable luna de miel.

—Ha marchado á Sevilla el exalcalde de Córdoba D. Rafael Jiménez Amigo, con su distinguida esposa é hijos.

CASA DE MODAS

Margarita Fernández

Se están recibiendo sombreros, modelos elegantísimos, para la presente temporada.

Calle Gondomar, núm. 3

Crónica Local

Fiesta y procesión

Mañana, fiesta de Nra. Sra. del Rosario, habrá en la Iglesia de San Agustín, á las ocho, Comunión general, que dará el Excmo. Sr. Obispo con distribución de recordatorios.

A las 10 y media misa solemne á gran orquesta y con panegírico, que predicará el Dr. D. Mariano Ruiz Calero Alcántara, catedrático del Seminario.

Por la tarde á las seis saldrá procesionalmente la imagen de Nuestra Señora del Rosario, recorriendo la procesión las calles Rejas de Don Gome, Juan Rufo, Alfaro, Alfonso XIII, Diego León, Claudio Marcelo, San Pablo, Reseño, Santa María de Gracia, Plaza de San Rafael, Custodio, Pozanco y San Agustín.

Ofrecimiento

D. Manuel Salinas Valero, médico-cirujano, ha tenido la atención de ofrecernos su casa y clínica, establecida en esta capital, plaza de Colón, sin número.

Tres generaciones han usado ya el «Licor del Polo». Que levante su bandera otro dentífico que pueda decir otro tanto.

Jueces prosinodales

Bajo la presidencia del Excmo. Señor Obispo, se han reunido hoy los Jueces prosinodales que han de formar el Tribunal en el próximo Concurso á Curatos.

Nuestro querido Prelado cambió impresiones con los Jueces sobre dichas oposiciones.

Pesas y medidas

En los días 9, 10 y 11 del corriente mes se verificará la contrastación de pesas y medidas en Aguilar y á continuación en Moriles, Monturque y Puente Janil.

Manuel Salinas Valero

Médico Cirujano
Consulta, de 8 á 5.
Gratuita, de 8 á 10 mañana.
Plaza de Colón sin n.º. Córdoba. 10 1

Casa de Socorro

Hoy han sido curados: Antonio García, de quemaduras en la cara; Manuel García, de herida contusa en la región temporal, y Manuel Yañez Saco, de herida contusa en la barba.

Verin Sosas

Agua alcalina sin rival para las vías urinarias. De venta: principales Farmacias y Droguerías. Temporada oficial: de 15 de Junio á 30 Septiembre.

Yeso de Fuente Jenil

Catidad absolutamente pura
La tonelada de 1.000 kilos Pesetas 2375
El saco de 40 kilos, 095

Mordida por un perro

La niña Elena Marzo, fué mordida en su misma casa por un perro sin dueño conocido. Fué curada en la Casa de Socorro de dos mordeduras en el brazo derecho. Se cree que el perro estaba hidrófobo.

Detenido

Por pedir en forma grosera ha sido detenido Antonio González Román.

INSECTICIDA

«SANITAS»,
(POLVO)

Esta rápidamente toda clase de insectos
Precio, 35 céntimos bote

El escándalo de anoche

Anoche á las nueve, fué asistido en la casa de Socorro, José López Nieto de una herida contusa en la cara producida por haberse caído hallándose embriagado.

A las once llegó á su casa calle del Guindo y maltrató á su esposa, tuvo también «caricias» para su madre por

lítica y su boca era la de un escorpión.

Audieron á detenerlo por blasfemo los guardias 91 y 77 y el individuo en cuestión les insultó, intentó abofetearles, se dió golpes en la cabeza, hasta que al fin reducido á la obediencia pasó á dormir á la higuera.

«La Santísima Virgen del Pilar» El próximo lunes comenzará en San Pablo al toque de oraciones, solemne quinario á Nuestra Señora del Pilar en su artística capilla de estilo árabe.

Se hallará expuesta S. D. M. todos los días, tanto en los cultos de la mañana, como de la tarde. Los de mañana consistirán en una misa cantada á las ocho. Los de la tarde en el rezo de la estación, el Santo Rosario, letanía cantada y lectura del quinario, cantándose avemarías, gozos y salve y también algunas noches el himno del Pilar, que tan popular se hizo cuando la coronación de la veneranda imagen zaragozana. Todas las noches se reservará con el himno eucarístico, estando la parte musical confiada á afortunadas voces durante la mañana y tarde. En la misa cantada del día del Pilar, habrá panegírico y será también á las ocho.

Los cultos del día 8 serán aplicados, por la mañana, á intención de doña Ido León de García, y por la tarde á intención de doña Emilia Jordano viuda de Tejada, por el alma de su esposo.

El ministro de Fomento se ha creído en el deber de recordar la ley que exige se trate con más rigor á las Compañías de Ferrocarriles cuando cometen transgresiones. Aquí hace ya una porción de años que no se lleva á informe de la Comisión provincial un asunto de esta índole, y eso que las transgresiones están á la orden del día. Por esto, porque no imponen las multas debidas, ocurren las vergüenzas de la línea de la Sierra.

Se explica todo esto, cuando se quiere explicar. Solo por tolerancia en esa línea, donde hay varios trenes de viajeros, no hay más que un tren correo, y el llamado mixto no es legalmente, es un mercancías con viajeros y correo, que por su carácter facultativo, no está sujeto al exacto cumplimiento del horario de los demás.

La tolerancia excesiva, la no imposición de multas, es la que origina ese estado de cosas de que se quejan con sabrada razón los pueblos de la sierra de Córdoba.

Espárragos «Trevijano»

Se prefieren á los frescos

En desuso

El ministro de Fomento se ha creído en el deber de recordar la ley que exige se trate con más rigor á las Compañías de Ferrocarriles cuando cometen transgresiones. Aquí hace ya una porción de años que no se lleva á informe de la Comisión provincial un asunto de esta índole, y eso que las transgresiones están á la orden del día. Por esto, porque no imponen las multas debidas, ocurren las vergüenzas de la línea de la Sierra.

Se explica todo esto, cuando se quiere explicar. Solo por tolerancia en esa línea, donde hay varios trenes de viajeros, no hay más que un tren correo, y el llamado mixto no es legalmente, es un mercancías con viajeros y correo, que por su carácter facultativo, no está sujeto al exacto cumplimiento del horario de los demás.

La tolerancia excesiva, la no imposición de multas, es la que origina ese estado de cosas de que se quejan con sabrada razón los pueblos de la sierra de Córdoba.

En vista de la irregular marcha que viene teniendo el reloj de la torre de la Compañía el Alcalde ha dado órdenes para que sea compuesto, quedando por lo tanto parado durante unos días.

De la Alcaldía

Guantes, Medias, Camisetas, Refajos, Toreros, Pantalones, Peleles y demás géneros de punto. Nuestro surtido es completo y sus precios los verdaderos de Almacén. «La Sevillana», Conde de Cárdenas, 24.

Teatro Cívico

Anoche debutó en este teatro la compañía que dirige el primer actor Pepe Sánchez. Asistió numerosa concurrencia.

Nada de oímos del estreno de «La chicharra», por haber emitido nuestra opinión esta primavera cuando se estrenó dicha obra en el Salón Ramírez.

La obra no vale gran cosa. Lo mejor que tiene son los refranes.

Bebed las marcas Claret y «Diamantes», de Bodegas Franco Españolas de Logroño.

Una cabellera

abundante y con su primitivo color es la mejor diadema que puede lucir la mujer. Usando el agua La Flor de Oro, tendréis esa cabellera y evitaréis sus caídas, así como la caspa y las canas. Se vende en las perfumerías y droguerías.

Tecno superior

de los Estados Unidos, se vende en casa de los Sres. Carbonell y Compañía, S. en C. á 104 reales, arroba por cajas completas, y á 102 reales arroba por pedidos de 25 kilos en adelante por Aguilar de la Frontera. En nuestros almacenes de Córdoba, á 110 reales arroba, para fuera, por pedidos de 25 kilos en adelante.

TECNO SUPERIOR

de los Estados Unidos, se vende en casa de los Sres. Carbonell y Compañía, S. en C. á 104 reales, arroba por cajas completas, y á 102 reales arroba por pedidos de 25 kilos en adelante por Aguilar de la Frontera. En nuestros almacenes de Córdoba, á 110 reales arroba, para fuera, por pedidos de 25 kilos en adelante.

TECNO SUPERIOR

de los Estados Unidos, se vende en casa de los Sres. Carbonell y Compañía, S. en C. á 104 reales, arroba por cajas completas, y á 102 reales arroba por pedidos de 25 kilos en adelante por Aguilar de la Frontera. En nuestros almacenes de Córdoba, á 110 reales arroba, para fuera, por pedidos de 25 kilos en adelante.

TECNO SUPERIOR

de los Estados Unidos, se vende en casa de los Sres. Carbonell y Compañía, S. en C. á 104 reales, arroba por cajas completas, y á 102 reales arroba por pedidos de 25 kilos en adelante por Aguilar de la Frontera. En nuestros almacenes de Córdoba, á 110 reales arroba, para fuera, por pedidos de 25 kilos en adelante.

TECNO SUPERIOR

de los Estados Unidos, se vende en casa de los Sres. Carbonell y Compañía, S. en C. á 104 reales, arroba por cajas completas, y á 102 reales arroba por pedidos de 25 kilos en adelante por Aguilar de la Frontera. En nuestros almacenes de Córdoba, á 110 reales arroba, para fuera, por pedidos de 25 kilos en adelante.

TECNO SUPERIOR

de los Estados Unidos, se vende en casa de los Sres. Carbonell y Compañía, S. en C. á 104 reales, arroba por cajas completas, y á 102 reales arroba por pedidos de 25 kilos en adelante por Aguilar de la Frontera. En nuestros almacenes de Córdoba, á 110 reales arroba, para fuera, por pedidos de 25 kilos en adelante.

Campos y Mercados

CÓRDOBA

Boletín de cotización de la Cámara Oficial de Comercio é Industria. Precios corrientes en 6 de Octubre de 1917.

De origen vegetal: Aosite añejo, 4 155 pías. los 100 kilos sobre vagón; Arroz corriente, 58; Azúcar, 189; Café, 320; Cebada, 37; Eneña, 3350; Garbanzos tiernos, de 54 34 á 65 21; idem duros, de 41 30 á 47 82; Trigo, 36; Habas castellanas, 35 50; idem cochineras, 34; idem morunas, 33.

Harina candéal extra blanquilla, 86; corriente, 54; de fuerza, 37; rema 1.ª superior asemolada, 50; 1.ª superior, 49; 1.ª corriente, 47 50; de fuerza, 36; de cuarta, 31 50; cabezuela candéal, 26; salvado, 25; hoja, 24 50; cabezuela de arroz, 24; salvado, 23; hoja, 22 50; higos secos, kilo 0 60 al detall; judías secas, 0 80; lentejas, 0 90; pan, 0 54; patatas, 0 25; vino común, litro 0 40.

De origen animal: Bacalao, á 2 50 pesetas el kilo; carne de ternera, 2 84; idem de vaca, 2 32; jamón, 7 00; leche de vaca, á 0 80 el litro; tocino añejo, 3 25 el kilo.

Varios: Bujías, 215 los 100 kilos sobre vagón; petróleo, 1 25 el litro al detall; sal común, 0 05 el kilo.

Sociedad de Ganaderos de la provincia

DE CÓRDOBA

Precios de venta al público, del 8 de Octubre hasta nueva cotización.

	Pesetas
Vaca con hueso, kilo.	2 40
sin hueso.	3 40
Ternera con hueso.	2 75
sin hueso.	3 75
Macho.	2 16

Registro del 6 de Octubre de 1917. Semana del 7 al 13 de Octubre.

BESES MAYORES

Don Rafael Posadas, 1 á 2 51; don Antonio Gómez, 1 á 2 52; D. Manuel Montilla, 1 á 2 52; D. Segundo Díaz, 2 á 2 52; D. Francisco Castro, 3 á 2 52; D. Bernardo Miranda, 2 á 2 52; D. Miguel León, 2 á 2 52; D. Antonio Miranda, 4 á 2 52; D. Miguel de la Rosa, 4 á 2 52; D. Rafael Enriquez, 1 á 2 52; D. Fernando Serrano Crespo, 4 á 2 52; D. Pedro Acuña, 10 2 53 y D. Francisco Martínez, resto á 2 53.

MENORES

Don Pedro Aceña, 10 á 1 80; don Joaquín Trillo, 4 á 1 81; D. Alfonso Gómez, 10 á 1 82; D. Joaquín Salcedo, 10 á 1 82; D. Celestino Porras, 40 á 1 82; D. Ricardo Aguilar, 15 á 1 82; D. Antonio Ortiz, 5 á 1 83; don Salvador Arenas, 20 á 1 83 y don Francisco Martínez, resto á 1 83.

Nota.—Los precios libres para el entrador son: De 228 á 230 para el ganado vacuno, 157 á 160 para el lanar y cabrío.

La verdad se impone

yes un hecho comprobado que para adquirir artículos nuevos con gran profusión de gustos y estilos diferentes, hay que visitar «La Sevillana», Conde de Cárdenas, 24, primera casa en novedades, con cuyos surtidos y precios no hay competencia posible. 1

INFORMACIONES TELEFONICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 6 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior, se notizó a 75'50.—El 5 por 100 amortizable, a 94'75.—Obligaciones hipotecarias, a 96'75.—Las acciones del Banco de España, a 472'00.—Las de la Tabacalera, a 000'00.—Las francesas, a 74'50.—Las libras esterlinas, a 20'45.

Política

Madrid 6 (tres tarde)

Madrid 6 (seis tarde)

Lema

El señor Dato nos ha dicho que confiere esta mañana por teléfono con el marqués de Lema, quien le dijo que no había novedad en San Sebastián.

El Presidente de Portugal
Había recibido noticia del viaje del Presidente de la República de Portugal al frente francés.

Dicho señor se detendrá en San Sebastián y cumplimentará al Rey de España, el cual le invitará a almorzar.

Por la tarde continuará su viaje a Hendaya. Luego, de Hendaya vendrá a Madrid al regreso del frente francés.

Las fechas de estos viajes no se han fijado todavía.

Comisario

Ha sido nombrado comisario de substancias el Conde de Orlombi que desempeñaba la Dirección general de Agricultura.

En la Presidencia se habilita local para dicho organismo.

Es cierto, preguntó un periodista, que le ha ofrecido usted esa comisaría a D. Torcuato Luca de Tena?

Sí. Es cierto. Antes de que se crea el cargo hablé con él y se la ofrecí por entender que es persona de gran capacidad y altos merecimientos, que había de desempeñar con acierto ese cargo.

El Sr. Luca de Tena no aceptó, diciéndome que consideraba incompatible la comisaría con la dirección de «A. B. C.» y de «Blanco y Negro».

Le argüí que no se trataba de un cargo político y que tendrís en él suficiente independencia.

El insistió en sus puntos de vista y no hablamos más.

El Estado de guerra

El ministro de la Guerra ha telegrafiado a los capitanes generales y el ministro de la Gobernación a los gobernadores, manifestándoles que

en el Consejo de ministros celebrado anoche se había acordado a'zar el estado de guerra y que mañana se encargarán del mando los gobernadores civiles.

La censura para los periódicos pasará a los gobernadores.

Creo Dato que el levantamiento de la suspensión de garantías se hará esperar poco tiempo.

Consejo

El Sr. Bugallal tiene que firmar algunos decretos de su departamento y para acordarlo nos reuniremos en Consejo el próximo martes.

Visitas

Hoy han visitado a Dato el general Arnaiz de Conde y una comisión de Canarias.

Sánchez Guerra

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que había telegrafiado a todos los gobernadores civiles transmitiéndoles el acuerdo del Consejo de acoche, relativo al levantamiento del estado de guerra para que mañana se encarguen del mando.

La censura pasará a los gobiernos civiles y en Madrid al ministerio de la Gobernación.

Las garantías

Oreo que la suspensión de garantías durará poco.

Un periodista: ¡Claro! Como han de celebrarse las elecciones en la primera quincena de Noviembre....

La suspensión de garantías, replicó el ministro, no es obstáculo para que haya elecciones.

Se han hecho algunos nombramientos de alcaldes, pero no se han publicado todavía.

En Fomento

Hoy ha visitado al ministro de Fomento el general Arnaiz de Conde, que ha llegado de Asturias donde desempeñó el cargo de gobernador militar en comisión.

El general Arnaiz ha dicho que trae buenas impresiones de aquella comarca.

Ayer se enviaron por mar 5.860 toneladas de carbón.

El ministro oreo que se resolverá satisfactoriamente la cuestión del carbón.

Dijo que él era optimista en estas cuestiones y que si no lo fuera se hubiese marchado hace tiempo a su casa.

Esto no quiere decir que se resolverán todos los conflictos.

Se han recibido hoy en Madrid 15.000 toneladas de carbón para la fábrica del gas.

Con esta cantidad habrá un stock para 14 días.

Hoy he contestado a la comunicación que me dirigió la Cámara de Comercio de Madrid lamentándose de los perjuicios que se sufrían con la paralización de servicios en la línea del Norte.

Le envío copia de la Real Orden que he dictado sobre este particular.

Conferencia

El vizconde de Eza ha conferenciado largamente con el conde de Orlombi.

También ha conferenciado con González Besada y éste con Andrade.

Romanones

El conde de Romanones ha llegado hoy en automóvil a Madrid de su finca «Miralcampo».

En libertad

En Santander ha sido puesto en libertad don Ramón Álvarez, hermano del jefe de los reformistas don Melquíades.

Dicho señor habrá de comparecer ante un Consejo de Guerra para responder a los cargos que resulten de una causa que se le sigue por intervención en los pasados sucesos en Santander.

Política lusitana

Lisboa.—Se ha celebrado Consejo de ministros ocupándose en él del viaje del Presidente de la República al frente francés.

También se trató de los indultos que han de concederse con motivo del séptimo aniversario de la proclamación de la república.

Los obreros de la fábrica de tabaco han pedido aumento en los jornales.

Los periodistas y Domingo

Barcelona.—Una comisión de la Asociación de la Prensa de Barcelona ha visitado al general Marina para rogarle pudiera en libertad al miembro de dicha Asociación D. Marcelino Domingo.

El capitán general dijo que había realizado un acto simpático de compañerismo y que procuraría tener en cuenta sus deseos.

Los periodistas fueron después al crucero «Princesa de Asturias» a saludar a Domingo y ofrecérselo como compañeros.

En Gobernación

A última hora de la tarde recibió el Sr. Sánchez Guerra a los periodistas y les dijo que carecía de noticias que poder comunicarles.

Había conferenciado con el gobernador y con el alcalde de Madrid sobre el pan a ver si encontraban medio de evitar que éste subiera y de procurar que se diera un peso exacto. Está dispuesto a que sea así.

Los periodistas le hablaron después de la censura que desde mañana pasará a su departamento y le preguntaron si sería más benigno.

Sánchez Guerra contestó: Mientras haya censura, la habrá.

Comentarios

Signen en el Congreso los comentarios sobre la situación política.

Se acentúa la creencia de que el gobierno va venciendo una de las mayores dificultades y cuenta con afanzarse en el poder.

Otros por el contrario, creen que cuando se levante la suspensión de garantías y cese el imperio de la censura, el problema se agudizará por las elecciones.

Los ministeriales se expresan en términos optimistas y dicen que si es cierto que pronto habrá crisis será solo por atender a una combinación de alto personal que tiene por base, según ayer telefonamos, la presidencia del Supremo, sólo saldrá un ministro y entrará otro y éste será nuevo.

Domingo

En el Congreso se decía esta tarde que cuando las autoridades civiles se encarguen del mando, la causa de Marcelino Domingo pasará al fuero ordinario y será juzgado por el Tribunal Supremo.

Miscelánea

Choque de trenes

El señor Sánchez Guerra nos ha facilitado en telegrama de Astorga diciendo que el tren 435, por entrar en una línea que no debía, chocó con la cola de otro tren. No ocurrieron desgracias personales.

Disposición que no se cumple

Se «Gaceta» publica hoy una disposición que hace tiempo no se cumple. Está dirigida a los gobernadores y a los ingenieros jefes de las divisiones de ferrocarriles.

La dispone en la real orden que se proceda con más rigor en la imposición de multas a ferrocarriles con arreglo a la disposición de 11 de Junio último.

Los gobernadores civiles impondrán multas y formarán los oportunos expedientes. Cuando se proponga la reducción de la cuantía de la multa se pasará a los ingenieros de las divisiones que examinarán el expediente e informarán.

El Gobernador decretará luego en un plazo de tres días.

Prórroga

También publica la «Gaceta» una disposición prorrogando hasta el 10 del actual el plazo para la matrícula ordinaria de en las facultades de derecho.

Algodón

Por noticias oficiales recibidas de los Estados Unidos y que nos ha comunicado el ministro de Fomento, se sabe que el Gobierno no ha tropezado con dificultad alguna para que vengian de aquel país los artículos necesarios.

Guerra Europea

Noticias de la madrugada

Parte francés

París.—El parte oficial francés de las once de la noche dice lo siguiente: En el frente del Aisne los franceses rechazaron dos golpes de mano del enemigo al Sureste de Chevreux y al Este de Lens.

Parte alemán

Berlin.—El parte oficial alemán dice lo siguiente: Aparte de violenta actividad de la artillería entre el Iser y Litz no hubo ninguna actividad importante en el conjunto del frente.

Parte inglés

Londres.—El parte oficial inglés dice así: El enemigo ha bombardeado con gran violencia nuestras posiciones al Este de Iprés. No ha vuelto a iniciar ningún contraataque para apoderarse de las trincheras que les cogimos ayer. Hicimos algunos prisioneros.

Noticias de la tarde

La guerra en el mar

Nauen.—En la costa de Portugal y Estrecho de Gibraltar los submarinos alemanes han hundido 13 grandes transportes y buques mercantes, que aunan en total 29.000 toneladas. Entre los barcos hundidos figuran el inglés armado «Polar Prince», de 3.630 toneladas con carbón; el «Embleton», de 5.347, también con carbón para Italia, y el «Asendal», de 1.357 para Francia. También ha sido hundido el trasatlántico italiano «Gedofredo Manioli», de 4.124 toneladas; el tanque americano «Bastina», de 3.545 toneladas, con dos cañones, y una nave remolcada con máquinas de hielo e instalación frigorífica para Mesopotamia.

Huelva.—Anoche llegaron a Huelva los naufragos de un vapor hundido por un submarino alemán.

El suceso ocurrió ayer tarde, frente al cabo de Santa María.

Cuando el barco se hundía, la tripulación se refugió en dos lanchas, una de ellas se ignora donde está, y la otra, que seguía la costa, fué vista por la gabarra de los señores Feria y Oiva, de Ayamonte, que mena el patrón Antonio Oárdenas, la cual pesaba a 60 brazas frente a Las Higueras.

Seguidamente la gabarra acudió en auxilio de los naufragos, que son 19, remolcando la lancha a Huelva.

Según los naufragos dicen, fueron tres los submarinos.

El vapor iba cargado de carbón y venía de Gibraltar, sin que se sepa el rumbo que llevaba.

Parte francés

París.—El parte oficial de esta tarde dice que fracasaron los golpes de mano enemigos contra pequeños puestos cerca de Hurbise y Craonne.

En la derecha del Mosa y contra la cota 344 dió lugar a vivo combate; arrojamos los asaltantes de las trincheras de nuestra línea que conservamos íntegramente; hicimos incursiones contra distintos puntos del enemigo, destruyendo refugios y haciendo prisioneros.

Actividad de artillería en la mayor parte del frente.

Dicen los ingleses

Londres.—El correspondiente del «Times» dice que Sir Douglas Haig, consiguiendo la casi totalidad de objetivos que se propuso. El enemigo perdió terreno conservando solo las ruinas de un pueblo, hemos avanzado en un frente de cerca de dos kilómetros y medio. Nos apoderamos de M. K. I. A.

†
EL SEÑOR
D. Juan Carbonell y Morand
De la Gerencia de la Casa Carbonell y Compañía S. en C.
FALLECIÓ EN VALENCIA EL 8 DE SEPTIEMBRE DE 1917
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
— R. I. P. A. —
El lunes 8 del actual en la Iglesia Parroquial de S. Andrés, se aplicarán Misas en sufragio de su alma (7 G. g.), y a las nueve de la mañana Misa solemne con vigilia al mismo fin.
La Sociedad Carbonell y Compañía, S. en C., y demás parientes, ruegan a sus amigos que sirvan encomendando a Dios Nuestro Señor por lo que recibirán merced.
Por varios Prelados hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

le y el enemigo solo conserva importante en esa línea el espaldón de Keilberg.

El Brasil

París.—Comunican del Brasil que el Gobierno uruguayo piensa incautarse de los buques alemanes surtos en sus puertos. Con esos buques alemanes y los que están en el Brasil, se formará una flota para hacer el comercio de América con España. Saldrán dichos barcos en fecha fija, en grupos de cinco ó seis, escoltados por buques de guerra brasileños ó aliados, dirigiéndose a puertos europeos.

Aeroplanos

Washington.—El departamento de guerra ha declarado que actualmente se construyen 20.000 aeroplanos para lo cual se ha votado un crédito especial.

También se construyen motores para el entrenamiento de pilot s.

— MENCHETA —

UNA CONFERENCIA DEL DR. ROYO

Arte de aprender a comer con baratura e higiene

El ilustre rector de la Universidad de Zaragoza D. Ricardo Royo Villanova, dió el martes una interesante conferencia en la inauguración de los estudios de su cátedra de la Facultad de Medicina.

Trató del sistema alimenticio y de las comidas baratas, y hemos creído oportuno reproducir aquí parte de lo que dijo:

Sistema alimenticio

Corrientemente se suele ingerir en cantidad tres veces más de lo que se debe.

De entre las substancias más usuales, unas perjudican y otras son superfluas.

Son perjudiciales para los individuos sanos y para cierta clase de enfermos el alcohol en cualquier forma que se tome, y las carnes de cualquier clase que sean.

Son superfluas también para los individuos sanos y para cierta clase de enfermos, las legumbres secas, el queso, los huesos y el azúcar.

¿Cuáles son las consecuencias de este exceso en la cantidad y de este defecto en la calidad de la ración alimenticia?

Las consecuencias son de tres órdenes: médicas, económicas y sociales.

Basta saber que las verdaderas causas por las cuales la ordinaria alimentación que en la inmensa mayoría de las personas produce enfermedades, son el tabaco, el alcohol, las conservas, la carne y el pan blanco.

Por eso hay una saludable reacción en lo que se refiere a regímenes alimenticios y frente a la sobrealimentación iniciada con Weir Mitchell para los neurasténicos y que alguien ha llamado de sobrealimentación, están muy en auge las curas llamadas de *reducción alimenticia*, entre las que figuran algunas verdaderamente maravillosas:

La cura de Karell, que consiste en no tomar más que cada cuatro horas de 60 a 200 gramos de leche.

La cura de Oshrel, que consiste en las siguientes seis refacciones:

Primera comida: Café, 150 gramos; azúcar, 5 gramos; huevos, número 2; panecillo, 30 gramos.

Segunda comida: Manzana, 250 gramos.

Tercera comida: Carne, 150 gramos; legumbres, 300 gramos; pan de Graham, 75 gramos; vino, un cuarto de litro.

Cuarta comida: Café, 150 gramos; azúcar, 5 gramos.

Quinta comida: Carne asada, 100 gramos; patatas, 170 gramos; pan, 75 gramos; vino, un cuarto de litro.

Sexta comida: Manzana, 550 gramos.

La cura de Schrot, que aparte de vendajes húmedos, consiste por lo que a la alimentación se refiere, en lo siguiente:

Desayuno.—Una taza de cacao.
Comida.—Papilla de cereales, legumbres y compota sin bebida.

Merienda.—Un cocimiento de cebada.
Cena.—Pan duro.

La comida barata
Tal como hoy está el mercado es imposible comer lo que se estima, aún por la clase más modesta, gastando menos de dos pesetas diarias si se han de sacar las 2.100 a 2.400 calorías que se necesitan para trabajar.

Pues bien: yo os aseguro que puede sacarse el mismo rendimiento gastando menos de la mitad y sin exponerse a todos aquellos trastornos que que antes me he referido.

Yo no he gastado en comer durante los últimos cuatro días más que a razón de treinta y cinco céntimos diarios y me he beneficiado no con 2.100 calorías, sino con 2.584, haciendo tres refacciones iguales, consumiendo entre las tres un pan integral de medio kilo con todos los elementos nutritivos necesarios que da 1.346 calorías y que vale 25 céntimos, y docena y media de higos, que pesan tres cuartos de kilo con 1.236 calorías y que costaron 10 céntimos.

Por lo pronto el medio kilo de pan integral os dará 1.346 calorías. Las 1.154 calorías que restan para las 1.500 pueden sacarse de 1.600 gramos de fruta fresca que dan 510 calorías y pueden adquirirse por 10 céntimos—100 gramos de fruta seca (higos ó pasas), que dan 125 calorías y cuesta 7 céntimos—350 gramos de verdura que dan 182 calorías y valen 10 céntimos—50 de legumbres tiernas que dan 36 calorías y que se compran por 5 céntimos—25 de pifones, que cuestan 5 céntimos que dan 161 calorías y se adquieren por 5 céntimos 15 de aceite que dan 138 y cuesta 5 céntimos.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

De ello resulta 1.540 gramos de alimento que dan 1.154 calorías y cuestan 42 céntimos, lo cual unido al medio kilo de pan integral, da un total de alimento saludable de 2.040 gramos con 2.500 calorías a razón de 67 céntimos por persona y día.

LA MUTUAL LATINA
ASOCIACIONES DE AHORRO
Funciona bajo la inspección del Estado
Tiene sus fianzas depositadas
GRAN CAPITÁN 25 - CORDOBA

El Fenix Agrícola
Compañía Anónima de Seguros Reunidos a prima fija
Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1908, por R. O. de 5 Julio de 1908
DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

GARANTIAS	
CAPITAL	Plus 1.000.000'00
Reservadas	500.000'00
Reserv	

Cronica provincial

MONTILLA

Enhorabuena.—En los exámenes celebrados recientemente en el Instituto de Cádiz...

OABRA

Cultos.—Desde el 6 al 14 se celebrará en la parroquia de Santo Domingo una solemne novena a la Virgen del Rosario...

Una fiesta tradicional

III

Y dejando descripciones de pasados tiempos que no puedo precisar, voy a concretarme a referir la fiesta última que he presenciado...

que más forasteros concurren, así como a la del tercero, la de los más vecinos de la Puebla...

Formados en orden mayordomes y galanes llevando cada uno sobre el brazo izquierdo las preciones pendientes de su honroso cargo...

Con el mismo orden que entraron y al son de la flauta y tamboril van saliendo danzadores, mayordomes y galanes...

Terminada la función religiosa empieza la comedia de los pobres sobre limpio empedrado que tipicada de verde y fresca yerba...

En las cuales con é in invitación, como y baba todo aquél que quiere...

El arte del llanto

Una de las artes más delicadas que forman parte de la educación de la mujer es el arte de la risa...

La mujer riendo despierta simpatía, interés, afecto a veces; la mujer llorando nos conmueve casi siempre a patafones hondos...

Por eso la mujer que cuida con esmero la educación de los labios acostumbrando desde niña a plegarlos a voluntad...

Casi todas las mujeres saben llorar tiempo; son muchas las que no aciertan a reír oportunamente...

Es difícil adivinar si la risa en los labios de una hermosa es verdadera o falsa; pero es imposible saber si las lágrimas son enojas de una bella son sinceras...

¿Qué es capaz de penetrar más allá de los lindos ojos que el llanto empañado?

Las lágrimas volan las miradas; si éstas son de desdeno o de rencor, se endurecen y se convierten en miradas de toraura y de cariño...

Sen muy pocos los hombres que pueden resistir a una mujer que llora desdenosa...

Dejémosle su risa para que traiga un poco de alegría a estas tristezas del vivir; dejémosle también su llanto para que viertan un poco de ternura en nuestros corazones endurecidos en el diario batallar...

Ministerio de Fomento Agrícola de Andalucía (xulativo para sus socios)

Garbanos de cocharas finos, desde 5 kilos en adelante. Míz de seceno desde 100 kilos en adelante...

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta Sección de obras teatrales, películas y demás espectáculos, no significa ni aprobación ni recomendación...

Teatro Circo

Compañía de zarzuela y ópera dirigida por el primer actor Pepe Sánchez. Función para el día 7...

El Amigo Milquidades. La revelación un acto y cinco cuadros, «El País de las Hadas»...

Gran Cine.—Salón Ramires. Función para hoy. Grandes secciones desde las ocho en adelante...

DE INTERÉS PARA LOS LABRADORES. En el Molino de la Alegría se moluran habas a 30 céntimos en la clase corriente...

ALMONEDA. Bufete de nogal forma molistro, mesa con tablero de mármol, mesa tallada, entrelós, colchón de muelles, jardinetas grandes y palmera, z. fra para leche y otros objetos...

BUFETE nuevo, de sólida construcción, se vende en precio económico, en la calle Santa Isabel, núm. 11.

COLOCACION. Se desea muchacho de 14 a 16 años, que sepa leer y escribir para despacho. Alfonso XII núm. 6, máquinas de escribir «Remington»...

AUTOMOVILES DE OCASION. Por liquidación del «Garage el Kilómetro» se venden los coches de esta Sociedad, Torpedo, Landulet y Omnibus...

CLASES PRÁCTICAS DE INGLÉS. Por un alumno, 10 pesetas mensuales. Por cada alumno más, siendo hermanos, 5. Cardenal Toledo, 5. Córdoba.

Instituto General y Técnico de Córdoba. Observaciones Meteorológicas hechas hoy en TELEFONATO HORAS...

Table with meteorological data: Observaciones Meteorológicas hechas hoy en TELEFONATO HORAS. Includes temperature, humidity, and wind direction.

Vitaminol Durand. Lo mejor para la bronquitis, catarros y tuberculosis, es el Vitaminol Durand. Con un solo frasco se ven los resultados.

Labradores: Los socios de Fomento Agrícola de Andalucía economizan un 5, y hasta un 10 por 100, en todas sus compras de maquinaria, abonos, semillas, etc.

Fomento Agrícola de Andalucía. Presenta la solidaridad económica agraria de 7.000 labradores asociados. Pedir informes y Estatutos a la Dirección General, Plaza de la Trinidad, 1. - Córdoba.

TRATAMIENTO DE L. RICHELET. Para todas las Enfermedades de la PIEL, LLAGAS de las PIERNAS, ARTRITISMO, RUMATISMO, GOTA, DOLORES, etc. Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento.

ROMANAS, BÁSCULAS, BALANZAS, PESOS DE CRUZ Y PESAS. EMILIO CASTEX RUIZ. Proveedor de la Real Casa. Claudio Marcelo, 12 - Córdoba. Se hacen reparaciones en toda clase de aparatos de pesar.

Aguas de Villaharta Manantial de Santa Elisa. El más alcalino. Indispensable para las Diabetes, Anemia y enfermedades del estómago. Balneario y Gran Hotel Santa Elisa. Elegantes y cómodas habitaciones amuebladas con gran lujo.

ZARZAPARRILLA MÜNNERA. PÍDASE EN TODAS PARTES. GARANTIA DE BUENA SALUD ES LA SANGRE PURA LA. HACE SANGRE PURA. CURA LAS IMPUREZAS DE LA SANGRE QUE CAUSAN LOS HERPES, EXCEMAS, ERUPCIONES CUTÁNEAS GRANDES ZARPULLIDOS ETC.

«La Estrella» Sociedad Anónima de Seguros. DOMINIO SOCIAL: MADRID, NIPOB Y NIWA. Capital desembolsado: 500000 de pesetas. Seguros de incendios. Seguros de marítimos. Seguros de vida. Seguros de pagueros por ferrocarril.

Gran Establecimiento de Baños y Aguas Minerales. Fuente Amarga, Chiclana (Provincia de Cádiz). Clorurado-sódicas, sulfurosas, de gran concentración, sobresaturadas de gases sulfúricos y de gran fuerza radioactiva.

Esquelas mortuorias. Para la publicación en el número del día, se reciben en la imprenta de este periódico hasta las cuatro de la tarde, si hubieran de publicarse en primera plana y hasta las seis de la tarde, para segunda y tercera.

Fernando Guijo Dentista. Gondomar, sin núm.